



広報

あくね

昭和43年9月20日 第3種郵便物認可。毎月1回10日発行  
昭和51年11月10日 鹿児島県阿久根市役所編集発行 1部10円

世帯数と人口 (10月1日現在)	
世帯数	9,228 (-8)
人口	30,657 (+35)
男	14,264 (+14)
女	16,393 (+21)
( )内は前月比	

郷土に生きる



無事故・無違反52年

上野 中園十次郎さん (74歳)

交通事故非常事態宣言が叫ばれる今日、自動車免許を取得して以来52年、無事故・無違反の中園十次郎さんは、ことし74歳のベテランドライバーです。免許を取得したのが

大正13年。当時は自動車教習所もなく、勤務していた製材所で、トラックの助手をしながら練習し免許を取得。以来、タクシーやバス・鮮魚輸送など、ハンドル一筋の人生で、自分でやつていた運送の仕事も子供に譲り、現在は、市内の船具店に勤務されています。「最近は無理な運転をする若者が多め。私も74歳、自分に自信のあるだけの運転を心掛けたい」と言われる中園さんは、毎週日曜日、老人クラブでの小弓を、唯一の楽しみにされています。

昭和51年

11月号

## 1日課長のプロフィル（敬称略）

羽田義成（長野）

長野区長・阿久根市長連絡協議会長・阿久根市衛生自治会長として活躍。

奥ますゑ（山下馬場）

山下校区婦人会長・阿久根市婦人会連絡協議会副会長として、婦人会活動で活躍。

京田道弘（瀬之浦上）

阿久根市4日クラブ連絡協議会・阿久根市農業経営者クラブなどの元会長として農業経営に活躍。

## 3つの課に一日課長



市では、道路整備や福祉対策・農政など、それぞれの課で、いろいろな事業を行っていますが、よりよい市政を推進していくために市と市民との相互理解による協力が必要です。そこで市では、十月二十五日（月）建設課一日課長に羽田義成さん、福祉事務所一日所長に奥ますゑさん、農政課一日課長に京田道弘さんの三人を、それぞれ任命し市政の実態を内面から観察していました。三人の課長さんたちは、午前九時市長から許令を受け、午前中は各課で勤務、午後からは各事業の現地を視察されたあと、市長を交えて感想を述べていただきました。

## 内面から市政を観察

## 思つたより大変な仕事

市長 今日は皆さん方に、一日

課長あるいは一日所長として、勤務していただいたわけですが、各課で行われている仕事についての感想をお聞かせください。

京田 私は農政課を担当したわけですが、結論から言いますと、

市民の要望を率直に受け、具体的に解決していくということは、

大変な仕事だと思います。農政課の中にも、四つの係があり、それぞの係で、十分仕事をされていると感じました。

今まで私自身が、農政課に来ても苦情を言っていたわけですが、一日課長をいたしまして、十分な住民サービス

がなされていると、認識を新たにした次第です。

しかしそれが、なかなか住民に理解してもらえないという市政の悩みも理解できました。なかには

ようか。

羽田 まず私は、市民の要望が相当多いということに驚きました。あれだけの要望に対して、市では、乏しい財政の中で、最大限の努力をされており感心しました。

午後から道路の舗装、市営住宅の補修・都市計画などの現地を見せていただいたわけですが、道路の舗装は、市道や農道など、その地域の実情に応じて、計画的に整備されているようです。

また、市営住宅の補修も、五カ年計画によつて整備されようとしており、一部は雨戸をサッシに替えたり、流し台を替えたりして、入居者の住みやすいように、明るい住宅にしてあつたようです。市では先程、家賃の改定をされましたようですが、一般市民としてはもう少し引上げてもいいのではないかとさえ感じました。



林政業務の概要を聞く京田農政課一日課長

職員は一生懸命努力しているんだが、手不足のため、完全な仕事ができないという点もあるようです。

午後から、茶園や畜産団地で起きる中央地区の現地を見せていただきました。あれだけの広大な土地の用地買収を、三人でされたということですが、大変な仕事だと、市長を交えて感想を述べていただきました。

今まで「農政課は何をしているのか」と、批判的に見ていただけですが、職員の仕事も、大変な仕事だなあと、痛切に感じました。

市長 建設課はどうだったでしょうか。

羽田 まず私は、市民の要望が相当多いということに驚きました。あれだけの要望に対して、市では、乏しい財政の中で、最大限の努力をされており感心しました。

午後から道路の舗装、市営住宅の補修・都市計画などの現地を見せていただいたわけですが、道路の舗装は、市道や農道など、その地域の実情に応じて、計画的に整備されています。

また、市営住宅の補修も、五カ年計画によつて整備されようとしており、一部は雨戸をサッシに替えたり、流し台を替えたりして、入居者の住みやすいように、明るい住宅にしてあつたようです。市では先程、家賃の改定をされましたようですが、一般市民としてはもう少し引上げてもいいのではないかとさえ感じました。



都市計画の概要を聞く羽田建設課一日課長

市長 それぞれ皆さん方に、今日の感想を聞かせていただいたわけですが、おほめの言葉をいただきまして、ありがとうございます。ところで「ここは、このように改善した方がいいのではないか」というような間違点がありました

市長

ご承知のとおり阿久根市

東田 稲葉の基本は、土地整備だと思います。専業農家を育成するためにも、積極的に農業構造改革事業を進めていただきたいと思います。

市長

ご承知のとおり阿久根市

東田 稲葉の基本は、土地整備だと思います。専業農家を育成するためにも、積極的に農業構造改革事業を進めていただきたいと思

## 良心的な市政と好評

都市計画では、鶴見地区の区画整理が計画されているようですが、これが完了しますと、整然とした町になることが良くわかりました。総体的に土木事業には、市でも

相当の予算を使って、市民の要望に応えていると思いました。  
市長 福祉事務所は、どうだっ

ど、実際に広範囲にわたっていると福社事務所は、社会福祉とびっくりしたほどです。

各係の仕事についてもお聞きしたのですが、福祉対策を重点施設のひとつとして、市民の方の福祉向上に、配慮されていることがうなっているんですか。

市長 市舎は、田野灘粉跡に建設する計画です。敷地は七千坪買

うな観点から、本年度から母子家庭の医療費助成を実施したわけです。この制度は、全国六百四十三市のうち、

阿久根市だけが実施している制度でして、二千円以上の医療費を市が負担し、社会の各間にある母子家庭を救済しまして、非常に喜ばれています

市長

ご承知のとおり阿久根市

東田 うな観点から、本年度から母子家庭の医療費助成を実施したわけです。この制度は、全国六百四十三市のうち、阿久根市だけが実施している制度でして、二千円以上の医療費を市が負担し、社会の各間にある母子家庭を救済しまして、非常に喜ばれています

市長

ご承知のとおり阿久根市

東田 うな観点から、本年度から母子家庭の医療費助成を実施したわけです。この制度は、全国六百四十三市のうち、阿久根市だけが実施している制度でして、二千円以上の医療費を市が負担し、社会の各間にある母子家庭を救済しまして、非常に喜ばれています

市長 しかし、市は良心的ですね。あれだけ多い希望を、全部面倒を見て、少しずつでもやってあるということが、私はうれしかったですよ。



福祉対策の概要を聞く農福社事務所一日所長

行政を推進していくことが重要なものであります。私はその点に十分な配慮をしていくたいと思っています。

しかし、窮屈した財政でも、住民の福祉向上は忘れてはならない

奥 福祉事務所には、相談に来られる方が多いですが、職員の方の対応は、とても親切で気持ちがいいですね。

市長 ありがとうございます。私は職員に「主権者である市民に奉仕するのが、我々の仕事だ。市民の立場になって、市民を大切にすること」をいつも言っています。

羽田 サービスなどに取扱えたとたでしう。

市長 市営住宅も良くなっています。今日は紫尾幹線から尾無川の奥の市有林を見せていただきま

したが、林政係の方も大変ですね

特に午後からは、ホームヘルパーの方が、一人暮らし老人のお世話をされているところに案内していただきましたが、本当にありがとうございました。

本当に良くわかりました。

本当にありがとうございます。

本当にありがとうございます



花の苗を配布する教育長

特に最近、生活の簡素化が叫ばれるなかで結婚披露宴などは年々派手になりつつあり、披露宴に招待する人もされる人も、出費がかさむことから、質素な披露宴を呼びかけるとともに、祝儀は、一般出席者は五千円以内とするよう呼びかけています。

また、昔からの習慣として行われている香典返しやお見舞い返しをなくするとともに、祝祭日には国旗を掲げる運動を推進していく

## 新生活運動推進協議会などが提案

冠婚葬祭を簡素化しよう  
日常生活を見直し、新しい生活のあり方を見いだす新生活運動推進協議会と、あすの阿久根をつくる市民運動推進協議会は、十月二十一日（金）市民会館で開かれ、新生活運動といっぱい運動の推進策について協議しました。このなかで、新しい市民運動として、冠婚葬祭の簡素化運動を推進していくため、別表のような具体的目標をたて、運動を展開していくことを決めました。

特に最近、生活の簡素化が叫ばれるなかで結婚披露宴などは年々派手になりつつあり、披露宴に招待する人もされる人も、出費がかさむことから、質素な披露宴を呼びかけるとともに、祝儀は、一般出席者は五千円以内とするよう呼びかけています。

同協議会の郷土を美しくする部会では、花いっぱい運動を推進していますが、十月十三日から十五日まで三日間の日程で、花いっぱいコンクールの審査を行い、特選に当選者学級と子供会・古里長寿会が選ばされました。

同日は、花とみどりのキャラバン隊約三十人が当市を訪れ、市体育館前広場で、メッセージの伝達式が行われました。

このキャラバン隊は、県内を花とみどりでいっぱいにして、住みよい明るい町をつくろうというもので、花の苗や種子・花ごよみなどを配布されました。

また、第八回南日本花だんコンクールに入選した西目小学校など四団体が表彰を受け、花いっぱい運動の成果を見せました。

なお、市花いっぽいコンクール

# 結婚披露宴も質素に

## 祝儀は五千円以内で

日常生活を見直し、新しい生活のあり方を見いだす新生活運動推進協議会と、あすの阿久根をつくる市民運動推進協議会は、十月二十一日（金）市民会館で開かれ、新生活運動といっぱい運動の推進策について協議しました。このなかで、新しい市民運動として、冠婚葬祭の簡素化運動を推進していくため、別表のような具体的目標をたて、運動を展開していくことを決めました。

同協議会では、これらの課題を実現するために、今後も各公民館や婦人会・青年団など、各種団体に働き掛け、自主的な簡素化運動を進めていく考えです。

南日本花だんコンクール

学校の部で西目小が特選

南日本花だんコンクール

### ★運動の推進事項★

1. 結婚披露宴自体を簡素化し、祝儀は一般出席者は5,000円以内を基準とする。
2. 香典返しはしない。
3. お見舞返しはしない。
4. 祝祭日には国旗をかかげよう。

入選	特選
高齢者学級・上原婦人会	南日本花だんコンクール
山下馬場高齢者学級・	段高齢者学級・子供会
下村高齢者学級・田代中	古里長寿会
弓木野高齢者学級・田代中	本町老人クラブ
長寿会・遠矢高齢者学級、	橋之浦西老人クラブ
弓木野高齢者学級・田代中	内田高齢者学級
長寿会・遠矢高齢者学級、	南日本花だんコンクール
弓木野高齢者学級・田代中	西目小学校
長寿会・遠矢高齢者学級、	一般の部入選
弓木野高齢者学級・田代中	段長寿会
長寿会・遠矢高齢者学級、	高齢者学級

技術検定試験合格者
婦人子供服製造（一級）垂ナス
造園（一級）平真郎
板金（二級）宮原正和
鉄工（二級）吉田良信
左官（一級）中原良信
（二級）長田章・小木曾新治

おめでた



## 私有地を寄贈

元衆議院議員の尾崎末吉さん

## 北薩では初の茶園団地

## 肉牛団地など造成始まる



現地で肉牛団地の起工式

昭和五十一年度の農業構造改善事業として、赤穂川牧内付近を中心、茶園・畜産団地と飼料畑造成が計画されていましたが、茶園

団地が八月に着工となつたのをはじめ、このほど肉牛団地と飼料畑造成も着工となり、本格的な造成が始まりました。

この事業は、今まで二十頭かけて、二四・七ひを造成し、近代的な茶園団地とする計画で、現在大型ブルトーラーによって、農地の改良が進められており、来年三月には完成の予定です。

畜産団地のうち肉牛団地は、赤穂川牧内に六〇・四haを造成し、事業費五千八百万円で、牛舎五棟を建設し、當時二百五十頭を飼育する計画で、来年三月完成の予定です。

この事業は、今まで二十頭か

ら三十頭の肉牛を飼育していた赤穂川地区の五戸の農家が、農業法人中央畜産を組織し、畜産経営の規模拡大と、近代化を進めるようす。専業農家の育成を図ろうとするものです。

この事業は、今まで二十頭か

配合飼料だけで生産されている肉牛が、自給粗飼料と併合して生産されることになり、理想的な畜産経営がなされることになり、現在着々と造成事業が進められています。

この事業は、今まで二十頭か

配合飼料だけで生産されている肉牛が、自給粗飼料と併合して生産されることになり、理想的な畜産経営がなされることになり、現在着々と造成事業が進められています。

この事業は、今まで二十頭か

寄贈された私有地は、宅地百三坪・田約四ア・畠約九アで、尾崎さんの出身地尾崎部落内にあるもので、この土地は「尾崎

小学校用水泳施設と、その周囲を市民の遊歩地や小公園など、市民の方のために役立ててください」と寄贈されたものです。

尾崎さんは、昭和二十二年四月から昭和三十年二月まで、衆議院議員として活躍されました。

投票日は十二月五日

なあ、畜産団地のうち畜務団地は、七戸の農家が農業法人阿久根畜産を組織し、事業費一億五千七百万円で、育成舎七棟・分べん舎三棟・公害防止施設を建設する計画で近く着工の予定です。

小包は十二月十五日まで

年賀状も早目にどうぞ

年末は、郵便物の取扱件数が多

くなりますので、小包は十二月十

五日までにお出しください。

十二月なかばを過ぎてお出しに

なりますと、年賀状の処理とも重

なって、年内配達が困難となります。

また、年賀状の受付は、十二月十五日から始めます。折角の年賀状も、年末おしまつてから、お出しになりますと、元旦に配達できなくなることがありますので、早めにお出しください。

なお、年賀状の発売は、十一月

五日から始めています。

本市でも市体育館など市内二十

投票所で、一部を除き午前七時

から午後六時まで実施されます

で、一人洩れなく投票しましょう

おくやみ

。

# ひろば

この欄は市民のみなさんのページです。読者や市政に対する意見などがありましたら市務課課長までお知らせください。

## 芸能大会で励まし合う

### 老人福祉施設のお年寄りたち



聖園老人ホームの器楽演奏

### 京田さんの種雄豚が最優秀賞

このほど始良郡隼人町で開かれた県畜産共進会で、鶴之浦上の京田登さんの種雄豚が、最優秀賞に選ばれ、近年にない快挙と、関係者は喜んでいます。入賞された京田さんは「指定種雄豚場にもなっており、これからも立派な種雄豚を育てたい」と、抱負を述べられています。



### 一般個人戦は山下勝さん優勝

国技として知られる相撲を復活させようと、十月二十五日中央公園で、初めての校区対抗相撲大会が行われました。大会には、市内の小中学生や高校生・一般が参加し、熱戦の末で小学校対抗は阿久根小A・一般団体は大川校区・中学校個人戦は垂裕久君・一般個人戦は山下勝さんが、それぞれ優勝しました。



十一月十五日から、ハンター狩猟が解禁となり、来年二月十五日まで、野や山で狩猟が行われます。

県内のハンターは、年々増加し昨年は一万八千七百人に達しました。ハンターの増加に伴い、事故も年々増え、昨年は六名の死者を出した。これは、全国の死者二十五名の約四分の一にあたり、死亡事故日本一という悲しい記録です。

事故のほとんどは、ハンターが狩猟の基本的な注意を怠ったことによるものです。ハンターは、銃の扱いに十分注意するとともに銃の保管や獣場でのマナーを守つて、今年こそは事故のない狩猟をしましょう。

### 在宅医さん

十一月二十一日

阿久根内野②0578(新町)	上園医院③1055(本町)
中村医院③0015(大丸)	喜多医院③0038(大丸)
鷹之浦医院③2600(脇馬場)	平医院③2626(古里)
十一月二十三日	北園医院③0016(本町)
十一月二十八日	内山病院③1551(高松)
十一月二十九日	黒木医院③0200(下村)

十一月十五日狩猟解禁



# 消費生活シリーズ

## 差のある小売価格

消費者に物価に関する情報を提供するために、県や市町村では、生活関連物質の価格動向について調査を行っています。本市でも月数回、市内の小売店やスーパーなどの小売価格について調査していますが、8月調べでは別表のとおりでしたので参考にしてください。

	最高	最低	県平均	阿久根
灯油	1,100	660	760	700
ガソリン	135	100	116	120
液化石油ガス	2240	1,350	1,713	1,556
ちり紙	207	98	127	127
ノート	90	60	76	80
砂糖	340	240	272	275
しょう油	500	290	374	375
小麦粉	168	116	144	158
バイン	123	76	98	95
みそ	301	200	264	282
バター	411	225	319	312

## 不用品情報

譲ります 90cc車・福機・ペビーフォンとベット・お茶セット 求めます 50cc車・自転車・ミシン・揚水ポンプ・映写機・ボートまたは木船・ギター

譲ります 90cc車・福機・ペビーフォンとベット・お茶セット 求めます 50cc車・自転車・ミシン・揚水ポンプ・映写機・ボートまたは木船・ギター

阿久根の土が焼物に  
苗代川の窯で結婚された若い二人が、妻の郷里阿久根で「阿久根の土でつくる阿久根の焼物を」と、お互いに励まし合い、助け合いながら、陶芸の道を切り開こうとさ

れています。この若き陶工は、高松町の松本見さん（29）と友子さん（27）の二人で、夫の見さんは鹿児島市出身で、妻の友子さんが高松町出身、東京でNHK美術セ

ンターというテレビのイラストなどをやっている会社に勤務している友子さんは、ある日、駅にはつてあった陶芸教室の案内を見て、同教室に通うようになつたのが、陶芸の道を歩く第一歩でした。

趣味として、一年ほど同教室に通ううち、母の藤田悦さんが病気になり、看病のため帰郷。陶芸十一年二月、苗代川の岐阜佐太郎さん

は、扶養義務はありません。

## 高松町の松本見さん夫妻



焼物のできを見る松本さん夫妻

相談 私と一人息子の折り合いで悪く、息子夫婦と別居中です。私は定職がなく、生活に困っていますが、息子にも、息子の嫁にも私を扶養する義務はないのでしょうか。

回答 息子さんは、あなたを扶養する義務があります。親子間で話し合い、扶養の方法が

相談 私と一人息子の折り合いで悪く、息子夫婦と別居中です。私は定職がなく、生活に困っていますが、息子にも、息子の嫁にも私を扶養する義務はないのでしょうか。

回答 息子さんは、あなたを扶養する義務があります。親子間で話し合い、扶養の方法が

相談 私と一人息子の折り合いで悪く、息子夫婦と別居中です。私は定職がなく、生活に困っていますが、息子にも、息子の嫁にも私を扶養する義務はないのでしょうか。

回答 息子さんは、あなたを扶養する義務があります。親子間で話し合い、扶養の方法が

## 人名用漢字を制限緩和

「難解な文字を用いた名前は、社会生活の能率を害するだけです。そのため、その人自身の不利益にもなります。また、あなたとお話し下さい」と、あなたとの間柄は姻族關係であり、家庭裁判所の審判によって、特別の事情が認められない限り、息子の嫁には、扶養義務はありません。

回答 息子さんは、あなたを扶養する義務があります。親子間で話し合い、扶養の方法が

相談 私と一人息子の折り合いで悪く、息子夫婦と別居中です。私は定職がなく、生活に困っていますが、息子にも、息子の嫁にも私を扶養する義務はないのでしょうか。

回答 息子さんは、あなたを扶養する義務があります。親子間で話し合い、扶養の方法が

たばこは  
市内のお店で  
貰いましょう

沙梨 那智 稲田 相原 紗  
佑季 藤井 絹枝 香織 紗  
美理 那智 稲田 相原 紗  
怜藍 紗弓 香織 紗  
鈴耶 阿波 香織 紗  
翠 鮎津 棚 美